

# Lederschuhe und Schmuck wie die Römer

## Familiensonntag im Stadtmuseum

**Bergkamen.** Im Stadtmuseum in Bergkamen läuft noch immer die Sonderausstellung „Wundertechnik der Römer“, in der Hobbyhistoriker nachgebaute Schuhe und Werkzeuge der alten Römer ausstellen. Im Rahmen dieser Ausstellung lädt das Stadtmuseum nun für Sonntag, 13. November, zu einem Familiensonntag für Kinder und Erwachsene ein. Zwischen 14 und 17 Uhr können die Besucher das Handwerk der Römer selbst ausprobieren und die militärische Ausrüstung testen. Zu Gast ist an diesem Tag auch ein römischer Lederhandwerker, auch Sutor genannt. Er führt die Kunst der Lederverarbeitung vor und erklärt einzelne Schritte der Anfertigung. Auch die antike Putztechnik können die Besucher selbst unter Anleitung ausprobieren. Während die-

se Lederarbeiten vor allem die männlichen Römer interessierten, bevorzugten die Römerinnen schönen Schmuck aus Gold und Silber. Eine Mitmachstation ermöglicht den Besuchern des Familiensonntags unter fachlicher Anleitung die Herstellung von eigenem Schmuck aus Glasperlen nach römischer Art.

Auch ein Bogenschütze, der zu einer Hilfstruppe gehörte, ist an diesem Tag zu Gast. Er erklärt die imposante Ausrüstung der Römer wie Pfeil und Bogen sowie die militärische Laufbahn eines Schützen im Dienste des Römischen Reichs.

Für die Familienführung ist keine Anmeldung notwendig, die Materialkosten betragen einen Euro. Der Eintritt für Erwachsene kostet zwei Euro, Kinder bis 14 Jahren haben freien Eintritt.